

San Cristóbal de las Casas, Chiapas

Alumno: Benito de Jesus Pérez Trujillo.

Docente: José Alberto Paniagua Mijangos.

Trabajo: reflexión del contexto actual en México.

Carrera: Psicología general.

Grupo: D

Asignatura: "Problemas Socioeconómicos contemporáneos".

Cuatrimestre: III



La lectura me pareció muy interesante ya que menciona las etapas de la organización política, la cual está estructurada, por cinco etapas las cuales habla de un orden y poder político que se vivía en ese tiempo la nueva España. En la lectura también se menciona como Hernán Cortés gobernaba, después de Hernán quedaron a cargo oficiales que quizás fueron más ambiciosos empezaron a ser más violentos, para obtener más y cada vez más recursos. Hablando sobre la economía España puedo decir que se caracterizó por obstaculizar el progreso lógico de la Nueva España todos sus aspectos. , prohibió cultivos, señaló privilegios a la minería, dictó leyes contrarias a la industria y estancó los principales productos. En las actividades económicas habla de la agricultura, cultivos del cacao, el maíz, frijol y chile eran muy importantes. La ganadería también fue de mucha importancia, el ganado vacuno que fueron traídos desde España, creció rápidamente. A finales del siglo XVI ya existía grandes manadas de toros y caballos. Y se inició un gran comercio de ganado vacuno y productos de los mismos. La minería se dio de una manera demasiado importante en la nueva España, ya que este era rico en metales preciosos. La lectura menciona como el poder de la iglesia se refuerza con el paso del tiempo.

En el año de 1910 un 50 % de las viviendas eran jacales, la miseria cotidiana era todavía más sórdida, alguna vecindades eras de 600 a 800 personas y unos 100 mil desvalidos dormían en la calle, una familia de clase media ganaba entre 80 y 100 pesos, pero una casa modesta se podía rentar por 120, si al momento de la Independencia los pueblos todavía conservaban el 40 % de las tierras cultivables, al iniciarse la Revolución apenas les quedaban el 5 %. De las 69,549 comunidades rurales que había en México en el año de 1910, el 81.7 % de ellas estaban situados dentro de las grandes haciendas. Para el año de 1910 el 95 % de los indios de la meseta central ya no poseían tierra comunal, ya habían sido absorbidos por las haciendas, y cerca del 90 por ciento de las familias campesinas no poseían tierra alguna.

Algo que aún se vive en la vida actual se sigue viendo, durante los anteriores sexenios no han hecho mucho por el país y el sexenio anterior hasta vendió o a

empresas mexicanas a extranjeras. Este nuevo gobierno, empieza a cambiar las cosas. En la revolución Mexicana se da el 20 de noviembre del año 1910 porque el pueblo estaba cansado de vivir sometidos bajo el poder de los poderosos, se levantó la voz en contra de todo aquel poder codicioso. Movimiento que reestructuraría y fortalecería al sistema político. Desde los inicios del siglo XIX hasta la segunda década del siglo XX, el país no había contado con estabilidad política para poder realizar un proyecto serio y congruente para mejorar la situación económica y social de la mayoría de los mexicanos.

La política social del Estado mexicano ha tenido por objeto central a los trabajadores asalariados, a través de una amplia legislación laboral y de sistemas públicos de salud y educación. Las políticas sociales asumidas en México por primera vez por los gobiernos posrevolucionarios a partir de la Constitución de 1917, así como las siguientes dos décadas, no fueron una política sistemática bien definida en materia de bienestar social. Si bien, se crearon instituciones y programas en materia de salud, educación, para mejorar a México y se avanzó en materia laboral, la mayoría de los mexicanos después de 1940 siguió en situación de pobreza y miseria, en la actualidad existen miles de familias con la misma situación.